

SESIÓN ORDINARIA CAVEI 29 DE MARZO DE 2023

PARTICIPANTES:

Panel de Expertos:

- Jeannette Dabanch MD
- María Luz Endeiza MD
- Vivian Luchsinger MD PhD
- Jaime Rodríguez MD
- Alejandra King, MD

Secretariado:

- María Paz Bertoglia PhD, Jefa de Departamento de Inmunizaciones, MINSAL
- Adiela Saldaña MSc, Sección Farmacovigilancia de Vacunas, ISP.
- Doris Gallegos EU Mg, Departamento de Epidemiología, MINSAL

Secretario Ejecutivo:

• Iván Ríos TM Mg, Departamento de Inmunizaciones, MINSAL

NO ASISTEN: Presentan sus excusas

- Thana de Campos Abg. Mg. PhD, panel de expertos
- Jan Wilhelm MD MSc, panel de expertos (licencia médica)

HORA DE INICIO : 15:00 horas **HORA DE TÉRMINO** : 17:40 horas



Tabla de la reunión

- 1. Declaración de conflicto de interés del comité de expertos.
- 2. Actualización de la recomendación sobre vacunación anti meningocócica.
- 3. Participación de Chile en actividades internacionales OPS-OMS:
 - a. Resumen Reunión Ginebra 13 15 de marzo de 2023.
 - b. Resumen Reunión Río de Janeiro 13 15 de marzo de 2023.
- 4. Diagnóstico y propuesta de contenidos mínimos sobre vacunas e inmunizaciones en entidades formadoras de las carreras de la salud.
- 5. Actualización de requerimiento de pronunciamiento sobre stock de vacunas influenza aviar. Población de riesgo.
- 6. Convocatoria de nuevos miembros panel de expertos CAVEI.
- 7. Solicitud de reunión para presentación con nuevas autoridades.
- 8. Participación en nuevas reuniones internacionales.
 - a. Reunión Global NITAG Network, Jordania, junio 2023.
 - b. Reunión SAGE lunes 3 de abril, 14 hrs. (08:00 AM hora Chile).
- 9. Varios.

1. Declaración de conflicto de interés del comité de expertos.

Los miembros del panel de expertos del CAVEI actualizaron su declaración de intereses en relación con materias a tratar dentro del quehacer del comité:

- Jeannette Dabanch, declaró no tener conflicto de interés.
- María Luz Endeiza, declaró no tener conflicto de interés.
- Vivian Luchsinger, declaró no tener conflicto de interés.
- Jaime Rodríguez, declaró no tener conflicto de interés.
- Alejandra King, declaró no tener conflicto de interés.

2. Actualización de la recomendación sobre vacunación anti meningocócica

El Dr. Jaime Rodríguez, presidente de CAVEI, realizó un resumen del proceso de elaboración de la recomendación de vacunación anti meningocócica, indicando que CAVEI envió un extracto de la nueva recomendación con el objetivo de apoyar al PNI a agilizar las gestiones para la eventual introducción de vacunas anti meningocócicas en menores de 1 año. Se espera tener la recomendación definitiva lista para publicar lo antes posible.

3. Participación de Chile en actividades internacionales:

a) Reunión Ginebra, Suiza. 13 – 15 de marzo de 2023

María Paz Bertoglia, presentó detalles de la reunión técnica de la Organización Mundial de la Salud realizada entre el 13 y 15 de marzo de 2023, con participación de 5 países, entre ellos Chile y organizaciones como UNICEF, GAVI, Vaccines Alliance, Banco Mundial. Se discutió explorar las recomendaciones que se deben entregar a los países con respecto al monitoreo e indicadores de la vacunación durante las nuevas fases de la pandemia por COVID-19. A Chile le correspondió presentar la experiencia con el uso del Registro Nacional de Inmunizaciones (RNI), uno de los registros



nominales de más larga data en el mundo y que puede utilizarse para analizar los datos de inmunización con otras fuentes nominales. Se estableció una agenda de trabajo en conjunto para avanzar en las recomendaciones para el monitoreo e indicadores de vacunación. Además, se informó sobre algunas instancias de financiamiento por parte de organismos internacionales y que podrían explorarse para potenciar ciertas estrategias, actividades o investigaciones para llevar a cabo en Chile.

Taller regional sobre introducción de vacunas basadas en evidencia, monitoreo y evaluación. Río de Janeiro, Brasil. 13 – 15 de marzo de 2023

Iván Ríos, informó sobre el taller regional sobre introducción de vacunas basadas en evidencia, monitoreo y evaluación. El objetivo fue discutir el proceso y los datos probatorios para respaldar la formulación de políticas con respecto a la introducción de vacunas y su evaluación, a través de estudios de casos: vacuna pneumocócica conjugada y COVID-19. Se destacó a la Región de las Américas por ser pionera en la introducción de vacunas a nivel global, a pesar del escenario cambiante, nuevos desafíos y múltiples preguntas e inquietudes, cuyas respuestas deben basarse en consideraciones técnicas, operativas, sociales y en la mejor evidencia disponible.

Entre los mensajes claves entregados, destacó la preocupación por el riesgo de recurrencia de enfermedades inmunoprevenibles, por disminución de las coberturas de vacunación observada desde hace 5 a 10 años, tanto en la región como a nivel global, en un escenario en donde se tiene la expectativa de seguir introduciendo vacunas en los programas de vacunación de las Américas. Para lograr una introducción exitosa, se requiere analizar el contexto completo de cada uno de los programas de vacunación, más que analizar cada una de las vacunas por separado, para lograr optimizar el impacto del programa en su conjunto en la reducción de morbimortalidad por Enfermedades Prevenibles por Vacunación (EPV).

Se compartieron algunas herramientas y recursos para fortalecer la toma de decisiones basadas en evidencia tanto en situaciones habituales como en emergencias.

4. Diagnóstico y propuesta de contenidos mínimos sobre vacunas e inmunizaciones en entidades formadoras de las carreras de la salud:

La Dra. Bertoglia informó que cada año OPS/OMS dispone de recursos para desarrollar actividades de cooperación técnica, como investigaciones o consultorías en temas específicos. Una de las necesidades que ha surgido es realizar un diagnóstico sobre los contenidos mínimos en materia de vacunas e inmunizaciones que se entregan en las entidades formadoras de las carreras de la salud, proyecto que pudiera ser financiado con recursos de OPS/OMS. La intención final es retroalimentar a las Universidades o Institutos y ayudarlos a establecer esos contenidos y definir una línea de base de conocimientos en vacunas e inmunizaciones.

El panel de expertos coincidió en que el diagnóstico es claro y evidente respecto del escaso conocimiento que existe sobre vacunas e inmunizaciones por parte de los profesionales de la salud y hay consenso en que además del diagnóstico, se requiere avanzar paralelamente en una propuesta concreta de contenidos mínimos. Se indicó que, además de las Universidades e Institutos, estos conocimientos deberían entregarse en escuelas y colegios, para lo cual se requiere involucrar al Ministerio de Educación.

Adiela Saldaña, jefa de sección farmacovigilancia en vacunas de ISP, comentó que hay una experiencia en este tipo de iniciativas, por ejemplo, un estudio sobre seguridad en vacunas, desarrollado durante el año 2022 con apoyo de una consultoría de OPS, cuyos resultados se compartirán a todo el panel.

Se discutió también sobre la importancia de integrar estos contenidos en los exámenes de evaluación médica como el EUNACOM y también analizar la opción de exigir estas materias en los procesos de acreditación de las carreras de la salud.



El panel de expertos indicó que durante el año 2018, CAVEI publicó un documento sobre promoción de la adherencia a la vacunación, recomendando incorporar a un representante de MINEDUC en las reuniones de CAVEI para mejorar la comunicación y coordinación entre MINEDUC y MINSAL y, por otra parte, recomienda la incorporación de módulos sobre vacunas en las mallas curriculares de todas las escuelas de salud, realizar trabajos colaborativos entre la academia, sociedades científicas, MINSAL e ISP para el fortalecimiento de la adherencia a la vacunación. El documento está disponible en el siguiente enlace: https://vacunas.minsal.cl/cavei/recomendaciones-cavei/

5. Actualización de requerimiento de pronunciamiento sobre stock de vacunas influenza aviar H5N1. Población de riesgo

Con respecto a la solicitud de pronunciamiento de la Autoridad para disponer de un stock de vacunas contra el virus influenza A H5N1, PNI proporciono los antecedentes epidemiológicos del brote actual y los estudios disponibles a la fecha en reunión extraordinaria de CAVEI realizada el 8 de marzo de 2023 y que el panel consideró muy preliminares solicitando información adicional. Se realizaron gestiones por parte de la secretaria ejecutiva para identificar potenciales fuentes de información y realizar la solicitud a las unidades técnicas respectivas. Hasta ahora y con el material disponible, el panel consideró que la información es antigua y escasa para elaborar una recomendación de pronunciamiento sobre stock. La evidencia publicada sobre vacunas FluAH5N1 es escasa, no obstante, se puede avanzar en caracterizar las poblaciones con mayor riesgo con datos nacionales. En la discusión se identifican grupos de riesgo como trabajadores de avícolas, de criaderos de cerdos, del Servicio Agrícola y Ganadero (SAG), del Servicio Nacional de Pesca (SERNAPESCA), Corporación Nacional Forestal (CONAF), de zoológicos, personal de la Autoridad Sanitaria, personal municipal de ordenamiento ambiental con exposición a aves y animales enfermos o personas con exposición a aves de traspatio.

Se continuará con la recolección de datos y de evidencia para actualizar el análisis de riesgo y la priorización de grupos candidatos de potencial vacunación, considerando que aún no se dispone de vacunas ni hay certeza de producción de estas.

6. Convocatoria de nuevos miembros del panel de expertos CAVEI.

En razón a la necesidad de reforzar el panel de expertos de CAVEI, el MINSAL inició un proceso extraordinario de convocatoria de nuevos miembros. Se realizó una publicación de la convocatoria en la página web de MINSAL y se difundirá a través de una publicación en el diario El Mercurio programada para el domingo 02 de abril de 2023. La convocatoria estará abierta hasta el 18 de abril de 2023, para luego proceder a seleccionar a aquellos que cumplan con el perfil más idóneo según los requerimientos de CAVEI. Se evaluará la extensión de la convocatoria si es requerido.

7. Solicitud de reunión para presentación con nuevas autoridades.

Dado el reciente cambio de autoridades, asumiendo como Subsecretaría de Salud Pública Andrea Albagli, el presidente de CAVEI solicitó una reunión con el objetivo de presentar el comité y dar continuidad al trabajo del grupo. María Paz Bertoglia indicó que la reunión ya fue solicitada y se definirá la fecha durante los próximos días.

8. Participación en nuevas reuniones internacionales.

Las próximas reuniones programadas que involucran la participación de CAVEI incluyen: reunión telemática convocada por SAGE (The Strategic Advisory Group of Experts on Immunization) para el lunes 3 de abril de 2023 a las 08:00 hrs. para dar a conocer las últimas recomendaciones. La segunda reunión está convocada por la Global NITAG Network (GNN) a realizarse en Amman, Jordania,



durante la segunda semana de junio de 2023 en modalidad híbrida (telemática y presencial). Se indagará sobre posibilidad de financiamiento por parte de organizaciones internacionales para apoyar la participación de algún representante del CAVEI.

9. Varios.

El panel de expertos manifestó su posición respecto de la recomendación del Comité Asesor de la OMS (SAGE) difundida a través de distintos medios de comunicación, en la cual no consideran prioritaria la aplicación de dosis de refuerzo para COVID-19. María Paz Bertoglia indicó que se analizó esta información con los equipos técnicos y autoridades concluyendo que la recomendación del SAGE no cambia las estrategias de inmunización implementadas en Chile. Se indicó como ejemplo, que en Influenza, Chile incluye a más grupos objetivos que los incorpora SAGE, debido a que existen las capacidades para hacerlo. Se indicó además que SAGE entrega recomendaciones generales sin embargo cada país debe adaptar la recomendación según la realidad epidemiológica local y recursos disponibles.

CAVEI sostuvo que los refuerzos son muy importantes dada la evidencia existente en la corta duración de la inmunidad, lo cual influye en la ocurrencia de rebrotes. Además se señaló que COVID-19 sigue siendo una enfermedad que produce una alta carga de morbimortalidad.

Fin de la reunión

Próxima reunión programada para el 26 de abril de 2023

Propuesta de temario para la siguiente reunión:

- Actualización de vacunación contra virus papiloma humano.
- Vacunación en adultos.
- Selección de nuevos miembros CAVEI.
- Recomendación sobre stock de vacunas contra influenza aviar. Población de riesgo.